Commentaires du Burkina Faso sur le Rapport de la Directrice exécutive sur les activités normatives et opérationnelles d'ONU-Habitat, y compris un point sur le programme Villes motrices pour les objectifs de développement durable, l'initiative SURGe (Résilience urbaine durable pour la prochaine génération) et les activités pour la période allant de janvier à juin 2023

Monsieur le Président ;

Madame la Directrice Exécutive ;

Distingués délégués ;

La délégation du Burkina Faso souscrit à la déclaration prononcée par le Sud Soudan au nom du Groupe Africain.

Monsieur le Président,

A cette tribune nous avons marqué la disponibilité du Burkina Faso à accompagner l'ONU Habitat pour l'atteinte de l'objectif du bien-être et de la prospérité des populations de nos villes et campagnes et ce, dans le respect de notre promesse commune faite lors de l'adoption du Programme de développent durable à l'horizon 2030, de ne laisser personne de côté.

Je voudrais, au nom de la délégation du Burkina Faso réitérer mes vives félicitations à Madame la Directrice exécutive pour toutes les actions initiées par l'ONU habitat sous son leadership au profit des pays tels que le nôtre.

Madame la Directrice Exécutive,

En vous rendant en mars 2021 au Burkina Faso et particulièrement dans des zones d'habitat spontané, vous avez touché du doigt les réalités que vivent les populations de ces zones et avez pris l'engagement, au nom de l'ONU habitat de mettre à la disposition des initiatives locales, l'expertise technique nécessaire dont dispose l'ONU Habitat. Cet engagement s'est traduit par l'accompagnement de notre pays dans la mise en œuvre de trois projets essentiels que sont :

- le projet « renforcement de la résilience des collectivités territoriales face au déplacement massif des populations et à la COVID 19 » d'un cout global de 4 millions d'Euros dont la mise

en œuvre a permis d'accroître le parc de logement de quatre communes urbaines avec la construction de 312 unités de logements et la réalisation d'infrastructures socio-économiques que sont les centres de santé, des écoles et des forages de haut débit et le renforcement des capacités en matière de planification urbaine;

- le projet Centre d'Excellence de l'Habitat pour un cout global d'environ 5 millions de Dollars qui a permis d'ériger une institution universitaire en Centre d'Excellence de l'Habitat qui sera, en trois ans, devenu une institution durable de recherche et de développement de compétences, capable d'apporter un support dans le secteur de l'habitat pour les 8 pays de l'UEMOA;
- le projet « L'inclusion économique des personnes déplacées et des communautés d'accueil dans les zones urbaines », lancé le 24 mars dernier, d'un cout global de 2 946 249 USD, projet qui permettra aux personnes vulnérables d'avoir une protection et une stabilité accrues grâce à l'accès au logement et à la possibilité qui leur est offerte de cultiver des produits de subsistance et de générer des revenus pour leurs familles. Ce projet, à terme, devrait impacter environ 1800 personnes directes issues de 300 ménages, avec un accent particulier sur les femmes et les filles, déplacées internes.

Monsieur le Président,

Permettez-moi au nom de ma délégation et du peuple du Burkina Faso de rendre un vibrant hommage à Madame la Directrice Exécutive à l'orée de la fin de son mandat pour tous les efforts consentis afin d'offrir un cadre de vie descend aux populations victimes de la barbarie des terroristes et obligées de fuir leur localité d'origine.

Madame la directrice exécutive soyez-en remerciée et que Dieu soit votre guide dans vos missions futures.

Monsieur le Président,

Nous fondons cependant l'espoir que les efforts consentis par des Etats comme le nôtre puissent permettre à ONU-Habitat dans le cadre de ses

activités normatives et opérationnelles de jouer un plus grand rôle à leurs côtes, dans la prise en charge des questions liées à l'urbanité des villes à forte prégnance de personnes déplacées internes, au bouleversement de la hiérarchie urbaine et à l'accélération de l'urbanisation du fait de la crise sécuritaire que traversent les pays du Sahel.

Je vous remercie